

会 議 の 経 過

1 開 会 午後3時

(教育長) これより第8回倉吉市教育委員会定例会を開会します。

2 前回議事録承認

3 議事録署名委員の選出 福井委員

4 議事

(1) 令和4年度教育6月補正予算について

①6月補正

(別冊資料により学校給食センター所長説明)

教育長 少し付け加えます。給食費の補填ですが、今回のコロナの臨時交付金が、どのように使えるのか最初は曖昧でした。それで、例えば期間限定で給食費を10円でも下げて、保護者の皆さんの負担を減らすことはできないだろうかという検討もしました。ところが、他市町村の状況や、国にも聞いたら、そういうことには使えないということでしたので、県内でも、期間限定で給食費の単価を下げるという動きをしておられるところがありますが、それには今回のコロナ臨時交付金が充てれないだろうということで、倉吉市の場合は、今、センター長が説明した通りの方向に進めようということにしました。

何か委員さん方からあればお願いします。

委 員 学校給食会から学校牛乳を購入するというのは、こういった経緯なのか、メリットはどういったものなのか、もし分かれば教えていただきたいと思います。

教育長 多分単価にばらつきが出ないように、学校給食会が入ることによって、県内同じ単価で出せるというふうにしたのではないかと思います。

学校給食センター長 10年ぐらい前に、他市で他のメーカーが落札したということがありました。保護者も子どもも地元牛乳がいいけれど、入札制度の中で、他メーカーが落札したというような経過で県内を統一したと思っています。

委 員 他県の業者が入ったというのは、新聞等で記憶しています。中間マージンといたらおかしいですが、ここを通すことで購入費が高くなるのではないかと思います、聞いてみました。

特にデメリットもなければまとまった数でしょうし、県内統一基準ということであれば理解します。

学校給食センター長 毎年、入札価格という感じでそこから自治体の負担は、県の畜産関係の補助金が若干加わりまして、ただ、1個あたりになると何十銭程度ですが、そういった補助を県がする中の金額ということになっています。

委 員 学校給食のGIGAスクールで、栄養教諭と学校栄養職員のタブレットなんですけど、以前にも聞いたことがあるかもしれませんが、どういう形でそのタブレットを使ってどういう時間に子どもたちに指導していくのかを再度聞かせてもらってもいいですか。

学校給食センター長 給食の時間に行う部分もありますし、特別な時間をとってするということもあります。4月からですので、実際まだ見ていなくて、今後見たいと思っていますが、学年ごとにテ

ーマを持ち、例えば中学3年生ですと受験生の食育生活というようなテーマを持って指導していくということです。

実際今は、地産地消で倉吉市の食材を紹介していきたいので、プリンスメロン生産者のところにお邪魔して、写真や動画を撮らせてもらったり、先週はスイカの選果場に行って動画を撮らせてもらい、それを編集して、児童生徒さんに見てもらおうというようなことを考えております。

委員

とてもいいことだと思います。子どもたちは今そういうものができるところをあまり知らないと思いますし、このコロナでおしゃべりしながら食べるということが恐らくないと思うので、こういったものを使って子どもたちに知ってもらおうというのはすごくいいことだと思いますので活用していただければと思います。

教育長

その他はよろしいでしょうか。

ではこの補正予算については、ご意見をいただいてご了解をいただいたということでもよろしいでしょうか。

(委員 意見なし)

5 協議

(1) 倉吉市立成徳小学校と灘手小学校の学校統合について

(資料により学校教育課長説明)

教育長

6月6日の統合準備委員会で、委員さんに校名の候補がどういう経過で決定したか説明してありますか。

学校教育課長

しておりません。

教育長

それを先にしないといけません。

学校教育課長

そうですね。失礼いたしました。そうしましたら、先に報告事項になりますが6ページをご覧くださいければと思います。学校統合準備委員会だより第4号を市報同梱して、全市に配っておりますが、新しい学校の校名候補が決定したということで、学校名はそちらに書いております。

校名決定に至るまでは、第1回の総務部会から第4回までは、どのような方法で校名を決めたらよいかと議論を重ねて参りました。第5回統合準備委員会では、校名については、市内全域に公募してその中から選定していくことに決まりました。そして4月、校名募集を行ったところ、公募総数が341件。案にしますと119案出されました。第6回統合準備委員会で、校名の選定方法について協議した結果、たくさんあるので絞れないということで、両地区持ち帰って話し合い、次回までに、両地区から校名の候補を持ち寄り選定することになりました。そして、第7回統合準備委員会で、最終的に「うつぶき」「至誠」の2案に絞りまして、協議の結果、「至誠」というふうに決定と書いておりますが、統合準備委員会で選定したということになります。

なお、「至誠」に込められた思いというのは、「至誠」とはこの上ない誠実さ、まごころという意味があり、誠実さやまごころを大切にしたい教育を目指して欲しいという理念から上がっております。

このような流れを受けまして、次の学校教育審議会で、この統合について諮問するということになっております。

【以下、非公開】

【以下、公開】

- 委員 この案を見て、明倫小学校が東中学校への進学変更の中で、3年間猶予期間と書いてあって、その3年間というのは、生徒たちが西中学校に行きたいという子は西中学校に行っていいたいということで理解すればいいですね。
- 学校教育課長 その通りです。
- 教育長 ただ意思表示は遅くても、10、11月頃までにはしていただかないと教員数の配置に関わってきます。
- 委員 例えば、西中学校に入学して、2年生に上がるときに、私はやっぱり東中学校に行きたいということもあり得ますか。
- 教育長 あり得ると思いますが、なるべくそれは避けていただきたい。
- 委員 いやそここのところを決めておかないと、後々、この子はこうだったということにならないようにした方が、すっきりするんじゃないかと思いますのでまたご検討ください。
- 学校教育課長 分かりました。
- 教育長 猶予期間を設けたのはきょうだいの関係もあるので、例えば、上の子が西中学校に行っているのに、下の子は東中学校というのは不都合ですから西中学校なんですけど、今仰るように、上の子が西中学校を卒業したら下の子はどちらでもいいのかということも、理論上はあり得ると思っています。でも、意向を聞かないといけません。
- 学校教育課長 そうですね。
- 教育長 どのくらいの柔軟さにするのか。
- 学校教育課長 はい。
- 教育長 他にはいかがでしょうか。
- 委員 名前が決まり、審議会に諮り、議会の承認が9月。でもそれまでのところで、校旗とか、校歌とかというのは、逐一進めていかれるわけですか。
- 学校教育課長 はい。これから進めていきます。
- 委員 議会で、覆らない前提で進めていくわけですよね。
- 学校教育課長 そうです。
- 教育長 議会で承認いただかないといけない事項は校名だけです。
- 学校教育課長 校名は校歌の中に入る可能性は高いと思います。
- 教育長 それでは案のとおり、学校教育審議会に諮問をするということによろしいでしょうか。
(委員 意見なし)

6 教育長報告

(別冊により教育長報告)

- 委員 7番の倉吉市小中学校プレゼンテーションコンクールのことに関してお聞きします。去年は一部の小学校が試みで6年生がやったとお伺いしたのですが、今後全部の小学校の夏休みの自由研究にタブレットを使った発表をするというような、流れになっていきそうなんではないでしょうか。
- 教育長 こちらからすべてそうしなさいという指示はもちろんしていません。けれど、校長会で上小鴨小学校6年生の取組みの良さをアピールしていますので、その方向に少しずつ近づくことはすると思います。
- それからプレゼンにまとめるのは夏休みの自由研究が一番とりかかりやすいと思います

が、先ほど申し上げたように、例えば単元の学習のまとめをプレゼンですとか、総合的な学習のまとめはプレゼンでまとめるというのはぴったりだと私は思っています。

それから例えばですが、全校集会の時に、自分の何々委員の立場で、全校に説明するときのプレゼンですとか、そういうことは既に結構やっています。

それぞれの学校で、どういう場面でどういうふうプレゼンを作って発表させるかというのは、今、学校に任せています。もしこれをコンクールでできるとしたら、今お話してようなどれでもいいので、こんな使い方をして、こういうふうにやってみたよっていうものを持っておいでという声かけができればいいなと思っています。

委員
教育長

夏休みに子どもがタブレットを持って帰ってくるのかなと思ったので聞いてみました。河北中学校が先行して、持ち帰りに取組みたいと言っていますので、将来的には広がっていくと思います。

教育長

他にはよろしいでしょうか。

【以下、非公開】

【以下、公開】

その他、ありませんでしょうか。

(委員 意見なし)

7 報告事項

(1) 学校教育課

電子相談窓口対応状況

(学校教育課長説明)

教育長

保護者向けに、まちこみメールでお伝えしています。

(委員 意見なし)

(2) 社会教育課

① 社会教育関係課連携「夏休み子ども対象事業」について

(資料により社会教育課長説明)

教育長

これは、各課のいろいろな情報が1枚にまとめられて非常に見やすく作ってあります。

(3) 文化財課

① 令和4年度倉吉市文化財協会研究発表会について

② 高田酒造(高田家住宅)限定公開について

(資料により文化財課長説明)

教育長

これすごいですね。発掘された日本列島2022に中尾遺跡の鉄器等が載るなんて。

委員

史跡大御堂廃寺跡の整備スケジュールについての変更で、築地堀の復元等全体的な予算の概算はまだですか。最終的に、まだまだ先に計画するということになるわけでしょうか。

文化財課長

整備費用ですけれども、史跡とガイダンス整備につきましては今年度、実施設計を行っております。その中で、金額は固まってくると思います。築地堀の復元につきましては、正直なところ、当初は文科省の復元検討委員会というものがあることすら分からずに進めていたところ、正確な当時の材料工法を用いて復元をなささいという指導がなされると、一体どれぐらいの金額がかかるというのは、ちょっと今想像ができません。例えば、瓦に

しても、この辺の住宅にあるような瓦を使うわけにはいきませんので、特注だと思えます。
このことから築地塀の復元につきましては、金額的には、後年度の検討となります。

(4)倉吉博物館

- ①博物館講座①「首長墓から家族墓へ～灘手平野の古墳を中心として～」事業報告
- ②博物館講座②「粘土で小さな壁掛けレリーフづくり」事業報告
- ③博物館講座③「鳥越祥子遺作展ギャラリートーク」事業報告
- ④自然ウォッチング②「春の虫たちを見よう」事業報告
- ⑤自然ウォッチング③「ハマウツボを見よう」事業報告
- ⑥県博共催「自然観察 さいしょの一步」事業報告
(資料により博物館長説明)

(5)図書館

- ①令和3年度倉吉市立図書館年報について
- ②ブックスタート20周年記念事業について
- ③山守集学校オープニングイベント出前図書館について
(資料により図書館長説明)

教育長 憶良の短歌賞に、ぜひ、応募して下さい。去年は私も応募しました。選外でしたが、悩んで作成する過程は面白く感じました。委員のみなさん、事務局のみなさんもぜひご協力をお願いします。

(6)学校給食センター

- ①令和3年度学校給食費収納状況(令和4年5月末現在)について
- ②くらし食育だより6月号
(資料により学校給食センター所長説明)

委員 ずっと口座振替されていた方が、振り込みして下さいと連絡が来たそうです。その通知の内容が督促状のように感じて、その方からすれば初めて見た納付書のつもりだったらしくちょっとびっくりされたそうです。

学校給食センター長 その通知を受け取られたのはいつごろですか。

委員 4月くらいとのことでした。

学校給食センター長 給食費は、5月から翌年の2月まで定額を納付していただき、3月分が、いわゆる精算です。実際の食事の回数によって3月分に差が出てきます。3月分を3月末までに納付していただくという形ですけれども、4月ということになりますと、口座振替でよくあるのが、残高不足というような形です。この時点で引き落しできない場合は、口座振替の1週間後ぐらいで、不納通知というものをお出ししますので、その規定の時期でも納付がないと、4月下旬に、督促状を発送することになっております。

今回は例えば、口座振替日が25日の場合、銀行は夜中の午前に処理しますので、実際は前日のうちに残高を確認していただかないといけませんので、25日の当日に残高があってもという状況です。

委員 前もって連絡をもらっていたのを見落していて、督促状みたいな内容になったのかもし

れませんが、ちょっとその手紙と、納付書にびっくりしたそうです。初めて見たときには、口座にお金がないわけではないのに、何でこうなるんだろうなど、感じる人がいるかもしれません。

教育長

文面の問題ですね。どんなタイミングでどんな文章が出ているかを今一度点検して、その表記を確認し、内容があまりきつ過ぎることがあればちょっとやわらかくするとか、出すタイミングで文面が変わりますので、その点検をした方がいいと思います。

学校給食センター長

確認します。

8 報告事項

(1) 学校教育課

- ① 小学校適正配置上小鴨地区集落懇談会について
- ② 区域外就学・校区外就学の承認について
- ③ 不登校・問題行動の状況について
- ④ 倉吉市いじめ問題検証委員会経過報告

【以下、非公開】

【以下、公開】

9 その他

教育長
委員

その他よろしいでしょうか。

池田小学校の事件から21年経ったということで新聞にも出ていましたが、防災訓練は各学校熱心にやっておられるんですけど、防犯訓練はどの程度の頻度でどのような内容でやっておられるのかということも、教育委員会として点検をしておかれる必要があるのかなと思いました。

以前にも、大変だなと言いながらお話ししましたが、各学校に、駐車場等校庭に入るところの門扉があったりしますが、常にオープンになっています。それは毎回、人が来たときに開けて入るとか、朝当番が必ず開けて入らないといけないという手間がかかりますが、手間を取るのか、防犯を取るのかという、要するに、抑止力としての門扉なのか、開放的な格好にしてるのか、そのあたりを各学校でしっかりと話し合う機会をもつことが、池田小学校事件から学ぶべきことだと思います。新聞に、経費がかかるから警備会社との連絡をやめたというようなことも書いてありましたので、必ず正門から入ってくるとは限りませんが、各学校がどのような状況になっているのか、そのあたりの訓練を定期的に行っておく必要があると思います。この度のにぎやかな誘拐犯のような連絡もありますので、また検討していただければと思います。

学校教育課長
教育長

ありがとうございます。確認します。

小学校は、ほぼ月に1回避難訓練をしていて、不審者が入ってきた場合も想定してやっていますので、いつも火事による避難訓練をしているわけではありません。災害と防犯も含めた避難訓練を、小学校では結構な回数やっていると思います。中学校が多くて、年間に2回か3回です。

委員

何を想定してやってるかということが一番だと思います。不審者が入ってきました、さあ逃げましょうでやるのか、どれだけそのイマジネーションで、ドラマを想定

できるかだと思しますので、マンネリ化しないようにやっていただきたいと思いません。

学校教育課長
教育長
委員

分かりました。

一度、確認しましょう。

不審者の話がありましたが、敏感に子どもが反応している姿をみかけます。近所でよく知っている男性ですが、その方の身なりから、その人に声をかけられると怖いと言うので、それは違うよと注意をすることがあります。何か全体的に、みんな怖い人とか、みんな不審者だというようなとらえ方をしているような気がします。身近で感じることは教えることができますが、そのあたり、学校での教え方が何かあればいいのかなと思います。特に女の子はみんな一緒になって怖がり、近所の方に対してもそういう見方をするので、分っていればこちらも指導ができますが、その辺をどういふう教えればいいのか、難しく感じています。

教育長

なかなか難しいところです。安全策をとれば、疑ってかかれという話になってしまいますし、そんなことないよ、みんないい人なんだよと言えば、本場で事件になってしまうこともあります。

委員

朝の見守りをして下さっている男性の方が、例えば、放課後、女の子が泣いている時に、どうしたのと声をかけようかどうしようか悩まれるそうです。ここで声をかえると誤解されるような気がすると言われている方もおられて、本当に難しいなと感じます。

教育長

個人的なことですが、成徳小学校の児童と、帰る時に時々会いますが、気を付けて帰りなさいよと一方的に話します。子どもによっては、きょとんとした反応も勿論ありますが、分かりました、はい、と言って帰る子が大半です。でも、大人も子どもも受け取り方は様々なので、画一的にこうしましょうということは出来にくいと思います。

委員

その都度子どもの話してる内容を聞いて言うしかないのかなと思います。特にあの事件があってから子ども達は敏感になっています。

教育長

服装では判断できません。

委員

金融機関の窓口での「いらっしゃいませ」には、来店されたことを確認しましたという牽制の意味もあります。遠く離れた所から大きな声を出すのも一つかもしれません。

学校教育課長

挨拶するところほど犯罪率が低いということはよく言われていますので、挨拶を積極的にするのも方法なのかもしれません。

教育長

他はよろしいでしょうか。

本日も長時間ありがとうございました。以上で閉会いたします。

次回委員会について調整し、次のとおり決定

・倉吉市教育委員会8月定例会

日時：令和4年8月25日（木）午後3時00分

場所：倉吉市役所 A会議室

9 閉会